

SECRETARÍA EJECUTIVA.

Acta de la Sesión de instalación y apertura del período ordinario de actividad electoral 2023-2024 del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León del miércoles 4 de octubre de 2023.

En la ciudad de Monterrey, capital del estado de Nuevo León, siendo las nueve horas con treinta minutos del día miércoles cuatro de octubre de dos mil veintitrés, instalados en la Sala de Sesiones del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, ubicado en la calle 5 de mayo, número 975 oriente, Centro de Monterrey, Nuevo León, se llevó a cabo la Sesión de instalación y apertura del período ordinario de actividad electoral 2023-2024 del Consejo General de este Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana Nuevo León en modalidad presencial, contando con la asistencia de seis Consejeras y Consejeros Electorales, quienes integraron el quórum de ley, así como el Secretario Ejecutivo y doce representantes de partido político acreditados ante el Consejo de este Instituto Electoral.

Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco;

Consejera Presidenta del Consejo General

y las Consejeras y Consejeros Electorales:

Lic. Rocío Rosiles Mejía;

Mtra. Martha Magdalena Martínez Garza;

Lic. María Guadalupe Téllez Pérez;

Mtro. Alfonso Roiz Elizondo;

Mtro. Carlos Alberto Piña Loredo;

Además, estuvieron presentes las personas representantes de los Partidos Políticos:

Lic. Daniel Galindo Cruz, del Partido Acción Nacional;

Lic. Gustavo Javier Solís Ruiz, del Partido Revolucionario Institucional;

C. Aliber Rodríguez Garza, del Partido de la Revolución Democrática;

Lic. Olga Lucía Díaz Pérez, del Partido Verde Ecologista de México;

Lic. Juan Fabricio Cázares Hernández, del Partido del Trabajo;

U

The



y

2

Mtro. Miguel Ángel Sánchez Rivera, del Partido Movimiento Ciudadano;

Lic. Carlos Arturo Serna Balli, del Partido Morena;

Lic. Jesús Figón Gómez, del Partido Vida NL;

Lic. Walter González Vargas, del Partido Esperanza Social nl;

Lic. Irasema Lilian García Ruiz, del Partido Liberal:

Lic. Jorge Antonio Ruíz Velasco, del Partido Encuentro Solidario Nuevo León;

Lic. Braian Leonardo Sandoval Gatica, del Partido Justicialista;

Así como del Mtro. Martín González Muñoz, Secretario Ejecutivo.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muy buenos días a todas y todos, siendo las nueve horas con treinta minutos del día cuatro de octubre de dos mil veintitrés, damos inicio a esta sesión solemne, solicito al Mtro. Martín González Muñoz desahogar los dos primeros puntos del orden del día.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta, muy buen día. El primer punto es el registro de asistencia y declaración de quórum, para lo cual les informo que existe quórum legal para sesionar, los acuerdos que lleguen a tomarse en esta sesión serán válidos. Como segundo punto tenemos la lectura y aprobación en su caso, del proyecto del orden del día que es el siguiente:

- 1. Registro de asistencia y declaración de quórum.
- 2. Lectura y aprobación en su caso, del orden del día.
- Declaratoria formal de apertura del periodo ordinario de actividad electoral 2023-2024 y de integración del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León.
- 4. Mensaje de las y los integrantes del Consejo General.

Es el orden del día para esta sesión.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.
Muchas gracias, ¿alguien tiene algún comentario sobre el proyecto del orden del día?, al no haber

comentarios solicito al Secretario lo someta a su aprobación.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto. Se consulta entre las Consejeras y Consejeros Electorales la aprobación del proyecto de orden del día, quienes estén por la afirmativa favor de levantar la mano. Ha quedado aprobado el orden del día.

mf

SV



Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. -Continuamos con el tercer punto del orden del día que corresponde a la declaratoria formal de apertura del periodo ordinario de actividad electoral 2023-2024 y de integración del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, por lo que les solicito ponerse de pie. Conforme a lo dispuesto en el artículo 92 fracción I de la Ley Electoral para el Estado de Nuevo León, así como el acuerdo IEEPCNL/CG/20/2023 de este Consejo General y, siendo las nueve de la mañana con treinta y cinco minutos, del cuatro de octubre de 2023, se declara formalmente abierto el periodo ordinario de actividad electoral en el que se habrán de llevar a cabo las elecciones para la renovación del H. Congreso del Estado y los 51 Ayuntamientos de la entidad, mismas que tendrán verificativo el próximo 2 de junio del año 2024. Así mismo, me permito declarar que este Consejo del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, se encuentra integrado conforme a los requisitos establecidos en la Ley General de instituciones y Procedimientos Electorales y en la Ley Electoral para el estado de Nuevo León de la siguiente forma: La de la voz, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco, en mi calidad de Consejera Presidenta. Las Consejeras y Consejeros Electorales: Lic. Rocío Rosiles Mejía, el Mtro. Alfonso Roiz Elizondo, Mtro. Carlos Alberto Piña Loredo, Lic. Martha Magdalena Martínez Garza y la Lic. María Guadalupe Téllez Pérez y como Secretario de este Consejo el Mtro. Martín González Muñoz. Así mismo, se cuenta con la representación de los Partidos Políticos: Partido Acción Nacional; Partido Revolucionario Institucional; Partido de la Revolución Democrática; Partido del Trabajo; Partido Verde Ecologista de México; Movimiento Ciudadano; Morena; Vida NL; Partido Esperanza Social nl; Partido Liberal; Partido Encuentro Solidario Nuevo León; y, Partido Justicialista; por lo que, en cumplimiento del artículo 93 de la Ley Electoral para el estado, solicito al Secretario ordene la publicación de la integración de este Consejo General en el Periódico Oficial del estado y, por lo menos en dos periódicos de mayor circulación de la entidad. Muchas gracias. Continuamos con el cuarto punto del orden del día que corresponde al mensaje de las y los integrantes del Consejo General por lo que primeramente si me lo permiten haré uso de la voz. Nuevamente buenos días a todas y todos, agradezco a ustedes su presencia y saludo a las autoridades y personas que nos acompañan. El día de hoy nos encontramos reunidas y reunidos en este recinto, de esta herradura de la democracia, con motivo del inicio del proceso electoral local 2023 - 2024. En nuestros días, la celebración de elecciones libres y auténticas nos parece parte de la cotidianeidad mexicana. Para la ciudadanía, en especial para las juventudes, la celebración periódica de procesos electorales confiables, transparentes y con certeza, es algo habitual. En ese sentido, debo de reconocer que la consolidación de la democracia mexicana y la creación de autoridades electorales autónomas han sido logos ciudadanos. Con base en reclamos y exigencias desde la sociedad civil y el anhelo de la ciudadanía de poder incidir en la agenda pública, México ha transitado un largo y sinuoso camino hacia un verdadero Estado democrático, el cual comenzó a materializarse a partir de la reforma constitucional de 1977. Nuevo León no fue la excepción de la corriente nacional democratizadora. En 1996 la Comisión Estatal Electoral transitó hacia la ciudadanización de su Consejo General, lo cual constituyó un momento clave para la democracia nuevoleonesa, ya que, en el año siguiente,

nef

Sh

la historia comicial de la entidad. En ese sentido, quiero agradecer la presencia de las Presidencias pasadas de la otrora Comisión Estatal Electoral, quienes encabezaron este organismo con gran dedicación, capacidad y empeño. Desde entonces, la democracia neoleonesa se ha ido consolidando a través de la profesionalización de las autoridades electorales administrativas, judiciales y de procuración de justicia; su presencia en este recinto es la evidencia la especialización de la función electoral y la autonomía con la que cuentan las autoridades en la materia. Nuestra convicción es que la colaboración interinstitucional entre autoridades electorales y los tres poderes de gobierno y sobre todo la participación ciudadana son fundamentales para que el proceso electoral sea exitoso, por lo cual, nos congratulamos y agradecemos la presencia de sus representantes así como de la sociedad civil organizada. Muchísimas gracias por estar aquí. Quisiera mencionar que la democracia es un sistema que nos permite dar forma a nuestro propio destino, a través de la colaboración conjunta para el bien común; es un sistema de valores y principios encaminados a la justicia social y la igualdad. A través del sufragio, ejercemos la soberanía popular; es decir, todas las personas somos escuchadas en igualdad de condiciones y hacemos valer nuestros derechos político-electorales en la urna. El compromiso del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana con las y los neoloneses es la celebración de elecciones justas, equitativas y con apego a los principios rectores de la función electoral, siempre bajo una estricta rendición de cuentas y eficiencia en el uso de recursos públicos. El proceso electoral que inicia el día de hoy será complejo. Se renovarán 42 diputaciones del Congreso del Estado, 51 presidencias municipales, 77 sindicaturas y 473 regidurías. Se instalarán más de 7 mil casillas y se imprimirán alrededor de 9.5 millones de boletas; con el fin de que toda la ciudadanía que acuda a votar el próximo 2 de junio cuente con la seguridad de que tendrá una boleta esperándole. Reconozco a las y los compañeros del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, quienes, a través del compromiso cívico y vocación de servicio público que nos caracteriza, estamos preparadas y preparados para asumir este reto. Claro está, de la mano de la ciudadanía, que formarán parte de las mesas directivas de casilla, además algunos más serán Supervisoras otros Capacitadoras, o servirán en las 51 Comisiones Municipales que instalaremos. Como Presidenta de este Instituto, no puedo dejar de reconocer a todas las personas que integran las áreas técnicas del organismo pues su labor es y será pieza clave para el desarrollo del proceso electoral. Saludo a las representaciones de los partidos políticos, quienes forman parte de esta mesa del Consejo General. Este Instituto funcionará como un árbitro entre todas las fuerzas políticas; justo, imparcial, con independencia en sus decisiones y sin sujeción a presiones externas. Trabajaremos con estricto apego a la Constitución General y Local; así como a las leyes electorales. Fomentaremos la participación política de las mujeres en plenas condiciones de igualdad; prevendremos y atenderemos cualquier conducta que constituya violencia política contra las mujeres en razón de género. En un país caracterizado por la diversidad, también es imperativo que el Instituto promueva y observe los principios fundamentales para una sociedad equitativa. Reiteramos nuestro compromiso con la inclusión de todas las formas, de todas las personas, mediante una perspectiva de derechos humanos. A través de las acciones afirmativas que instrumentaremos, aseguraremos que las poblaciones históricamente discriminadas, tengan una representación sustantiva en las diputaciones y en los ayuntamientos. Los pueblos y comunidades



indígenas, las personas con discapacidad, la población LGBTTTIQ+ y las juventudes podrán incidir de manera directa en los espacios de toma de decisión. Invito a todas y todos a emitir su voto de manera consciente, informada y libre; a seguir los debates que estaremos organizando en este Instituto y a estar atentas y atentos a las diversas expresiones de todas las candidaturas y todas las fuerzas políticas. Recordemos que en el estado hay cinco nuevos partidos políticos que también estarán participando por primera vez. Por nuestra parte, estaremos haciendo publica la información de todas las candidaturas a través de la plataforma "Candidatas y Candidatos, Conóceles", en donde esperamos que la ciudadanía tenga acceso para conocer los perfiles y las propuestas de cada uno y de cada uno de ustedes. Hago un llamado especial a las juventudes, incluyendo a las que recién cumplieron la mayoría de edad, o la cumplirán hasta antes del 2 de junio, para que acudan a su casilla, donde sus vecinas y vecinos les estarán esperando para emitir su voto. Además, invito a la ciudadanía a obtener su acreditación como observadoras y observadores electorales. La transparencia y la máxima publicidad son ejes rectores de este Instituto, por lo que esperamos que la sociedad se involucre en los procesos electorales. Sumemos esfuerzos para que este proceso electoral sea un reflejo de la fortaleza de la democracia nuevoleonesa y de todas las personas que residimos en la entidad. Muchísimas gracias. Ahora voy a ceder la palabra a quien lo solicite, a Consejero Carlos Piña y Consejera Martha Martínez.

Consejero Electoral, Mtro. Carlos Alberto Piña Loredo. - Muchas gracias, Presidenta. Compañeras y compañeros de este Consejo General, público que nos acompaña de manera presencial y a quienes nos siguen por las redes sociales. Buen día para todas y todos. Como cada tres años, tendremos elecciones constitucionales, en esta ocasión, solo se habrá de renovar el Congreso del Estado y las presidencias municipales de los cincuenta y un ayuntamientos del Estado. Además, en el país, el Congreso de la Unión y la Presidencia de la República. De un tiempo a la fecha, es un lugar común sostener que elección que se organiza se convierte en la más grande de la historia. Y, claro, esto es así. Para el próximo dos de junio de 2024, tendremos aproximadamente una lista nominal de electores en la entidad de cuatro millones y medio de personas, por lo que se requerirá instalar, como ya ha dicho la Presidenta, un aproximado de siete mil trescientas casillas. El desafío es enorme. Además de profesionalismo y una aceitada maquinaria que permita realizar con eficiencia cada uno de los procedimientos electorales, también se requiere integridad, para generar certeza en quienes contienden por el poder político y en quienes depositan su confianza en el sistema, con la emisión libre de su sufragio. A decir de Adam Przeworski, el mayor valor del mecanismo eleccionario es que previene la violencia, pues, cito al autor, "en ciertas condiciones nos permite procesar con relativa libertad y paz civil los conflictos que surgen en la sociedad". Hasta aquí la cita. Y como sabemos, los conflictos en nuestro país, en nuestro estado, son muchos y diversos. Y nuestros problemas sociales, para bien de unos √ para, mal de otros, se han venido resolviendo por vías democráticas, independientemente del nivel de polarización o de complacencia que exista con el régimen político. Por ello, procesar el conflicto requiere diálogo, deliberación y el funcionamiento de instituciones para generar pesos y contrapesos. Sin embargo, en la búsqueda de consensos por parte de los actores políticos, se debe partir en reconocer la posibilidad del disenso. En una sociedad vibrante, en una sociedad democrática, el pluralismo, como se sabe, potencia el conflicto político, por lo que se hace

necesario encontrar fórmulas institucionales para canalizarlo y atenuarlo, pero no anularlo. El conflicto sociopolítico es consustancial, también, a la democracia. La elección, al final de cuentas, es el mecanismo idóneo en democracia para definir quién gobernará y cómo gobernará, con la esperanza de que lo haga para el beneficio de la colectividad. Y si bien, valoramos el mecanismo para elegir quien habrá de representar los destinos de nuestras comunidades, en ocasiones, sus resultados nos desalientan. Se descalifica al árbitro, a los partidos políticos, al conjunto de candidatos y, sobre todo, a quienes resultan electos, por lo que hacen o por lo que dejan de hacer a lo largo de su mandato. Aquí la paradoja de la democracia y, obviamente, de las elecciones. Al paso de un corto tiempo, con la participación ciudadana, con la movilización libre de millones de personas a las urnas, renovamos la esperanza en el mecanismo eleccionario, para que, de manera informada, colectiva y pacífica, seleccionemos a quienes habrán de gobernarnos. Desde hace décadas, los niveles de violencia han venido agravando la convivencia social, sin embargo, seguimos con rutinas institucionales que nos permiten transitar como sociedad. Una de esas rutinas son las elecciones y todos aquellos mecanismos participativos que le dan sentido a las instituciones democráticas del país y de nuestro estado. De un tiempo para acá, y con el advenimiento de la democracia en los no lejanos años noventa del siglo pasado, el pluralismo político se ha intensificado, lo que se constata no solamente con las alternancias en el poder político en los distintos niveles de gobierno, sino con las políticas de paridad de género y el reconocimiento de derechos a comunidades en situaciones de vulnerabilidad. Poblaciones que tradicionalmente eran excluidas, ahora gozan, explícitamente, de derechos políticos. Estas elecciones también se nutren de todos los aprendizajes adquiridos en el proceso electoral pasado, principalmente todos aquellos implementados para sortear, con éxito, unos comicios con la presencia del Covid. Como se atestiguó el en la sesión de ayer, tendremos nuevamente el registro de candidaturas en línea y muchas de nuestras operaciones laborales se realizan y realizarán con el apoyo que nos brindan las herramientas tecnológicas y digitales. Por último, y como lo mencioné al inicio, para realizar todos los trabajos operacionales de una elección se requiere de una estructura capacitada, profesional e íntegra. Por fortuna se cuenta con ella, con experiencia en las funciones que se vienen desarrollando y con el compromiso institucional de servir a la ciudadanía, que cumpla con las obligaciones determinadas por las normativas electorales, y apegada a los principios rectores de la función electoral. Para todos nosotros, para toda la población de Nuevo León, el mayor de los éxitos en estas elecciones. Muchas gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Ahora tiene el uso de la voz la Lic. Rocío Rosiles Mejía.

Consejera Electoral, Lic. Rocío Rosiles Mejía. – Gracias Consejera Presidenta. "Buenos días a todas, todos y todes, el proceso electoral que hoy inicia traerá consigo nuevas complejidades en comparación con los anteriores, variaciones que son propias de sociedades grandes y plurales como la nuevoleonesa, nuestro contexto actual exige brindar a la ciudadanía unas elecciones de altura, que tengan como resultado el reconocimiento de la legitimidad de quienes resulten elector para ejercer en nuestra representación el poder político que les delegaremos mediante el voto; es bien sabido que en las contiendas democráticas por el poder, el debate público es intenso, sin

usp

A

embargo no podemos alejarnos de reconocer a las contrapartes que compiten por ello, tal como nos lo exigen con las reglas del juego democrático, para lo cual debemos tener siempre presentes los máximos principios y valores democráticos que encarna nuestro sistema electoral, de los cuales debemos retomar y recordar su sentido político, con la intención última de una renovación pacífica del poder público. Recordemos que hoy en día, cuando hablamos de democracia no debemos entender solamente a la manera en la que nuestros gobiernos son elegidos mediante el voto como expresión máxima de la soberanía popular; debemos de pensar también en la igualdad e inclusión de toda la ciudadanía en la formación de las decisiones políticas colectivas en el ejercicio del poder y la toma de decisiones públicas como fundamento principal de la democracia. Sin perder de vista las condiciones de igualdad en competencia y en derechos, así como una garantía frente a los compromisos políticos por cumplir, políticas que evaluar, y consensos que forjar, para que, un día de cada tres años se creen las condiciones en donde todas las personas somos iguales, y, parafraseando a Norberto Bobbio, la democracia desciende del cielo de los principios a la tierra donde chocan fuertes intereses, siendo pues un día donde podremos evaluar directamente a nuestros gobernantes, ejerciendo el voto por el que tanto derramaron sangre nuestros antepasados. Por ello, hago votos por una participación activa de fuerzas políticas y de la sociedad como parte central e indispensable para la confianza de nuestro sistema, pues son nuestros propios vecinos quienes recibirán y contarán los votos el día de la jornada electoral. Solicito reafirmar la confianza depositada en este Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, pidiendo que tengan la certeza de que nos conduciremos en apego a los principios que rigen nuestra función electoral, asimismo, hago una petición a las representaciones de las fuerzas políticas presentes en esta herradura para que impere la civilidad en estos comicios. En hora buena por el inicio de este Proceso Electoral". Gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Ahora tiene el uso de la voz la Mtra. Martha Martínez Garza.

Consejera Electoral, Mtra. Martha Magdalena Martínez Garza. — Muchas gracias. Muy buenos días a todas las personas que se encuentran en esta sala y también a la ciudadanía que nos sigue a través de medios digitales. Hoy, 4 de octubre del 2023, marcamos en el calendario y también en la agenda colectiva el inicio de un importante proceso electoral en nuestra entidad, histórico, complejo y lleno de retos para quienes participamos en él desde diversos ámbitos y esta sesión es el marco más que oportuno para destacar y reconocer la importancia de la democracia como pilar fundamental de nuestra sociedad y también para expresar el compromiso que tiene el Instituto Estatal Electoral para abonar en la consolidación de esa democracia asegurando un proceso electoral confiable, transparente y equitativo, en el que cada voz escuche y cuente en un marco de legalidad y pluralidad. En ese sentido, es necesario reconocer el papel que tienen las autoridades electorales, las instituciones, los actores políticos y la ciudadanía para llevar este proceso electoral hacia un buen puerto y que asumamos el compromiso y responsabilidades que nos correspondan, y hablando de la ciudadanía, sin duda alguna el voto es el instrumento de poder que tiene para definir a sus representantes en el gobierno e influir en el rumbo de nuestro estado, es un derecho fundamental que las instituciones debemos tutelar para que se ejerza de manera.

nzf

de

libre, informada y dentro del marco constitucional que nos rige, en ese sentido la participación ciudadana es fundamental en los procesos electorales, y por ello invito a la ciudadanía de Nuevo León a apropiarse de este proceso, informarse y participar activamente, no solo mediante el ejercicio del voto del sufragio, sino a través de las diversas formas y espacios de participación como lo son la observación electoral, la ocupación de cargos como funcionarias y funcionarios de diversos órganos electorales, incluyendo las mesas directivas de casilla, a través de candidaturas de representaciones partidistas, en fin cualquier forma de participación que les permita involucrarse y ejercer sus derechos. Por otra parte, hago un exhorto a los actores políticos, gobierno, partidos y candidaturas a ajustar sus actuaciones en el marco legal que rigen los procesos electorales respetando las reglas y construyendo un ambiente de respeto y tolerancia hacia las opiniones divergentes. El diálogo constructivo es esencial para fortalecer nuestra democracia y la pluralidad de opciones, enriquece el debate, fortalece el sistema democrático y permite estar a la altura de las expectativas de la ciudadanía, incentiva su participación y la dota de elementos para tomar decisiones conscientes e informadas. Hoy iniciamos la cuenta regresiva de 241 días para el 2 de junio de 2,024, la fecha en que celebraremos que la voluntad ciudadana se exprese en las urnas y que representará la cumbre de los esfuerzos que este órgano electoral realiza para garantizar que el proceso se lleve a cabo de manera justa, transparente y en estricto apego a la legalidad y sea la fiesta cívica que Nuevo León merece. Reitero mi compromiso de velar por la integridad de este proceso y que cada voto sea respetado y contado, juntas y juntos autoridades, fuerzas políticas y ciudadanía sigamos construyendo un futuro más democrático y participativo para Nuevo León y para México. Comencemos pues esta etapa de acción, reflexión, debate y elección que prevalezca la democracia en nuestro estado. Muchas gracias y que tengamos un proceso electoral exitoso.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Ahora tiene el uso de la voz la Mtra. Guadalupe Téllez.

Consejera Electoral, Lic. María Guadalupe Téllez Pérez. – Gracias Consejera Presidenta. Buen día a todas las personas que nos acompañan y a quienes nos siguen en la distancia. Hoy, iniciamos un nuevo proceso electoral, espacio temporal fundamental para el funcionamiento de nuestro desarrollo político, periodo en el que todas las personas que formamos parte de esta sociedad, nos involucramos, ponemos nuestra mirada en el mismo acontecimiento, la renovación de los cargos en el ejercicio del poder público, claro está, pero ¿con que finalidad?, a primera vista, pudiéramos limitarnos a decir que, su finalidad consiste en que quienes buscan alcanzar los poderes públicos, salgan a ganar la simpatía de la ciudadanía en búsqueda del voto, sin embargo, va mucho más allá de eso, pues a través de las elecciones expresamos hasta parte de nuestra personalidad, nuestros ideales y convicciones, sobre todo, el deseo que tenemos de que nuestra sociedad avance, crezca, se desarrolle, y se consolide. Por ello, todas las personas estamos llamadas a involucrarnos, votar no es solamente un derecho, es nuestro deber que como ciudadanas y ciudadanos comprometidos tenemos con el desarrollo democrático de nuestro país, y pongo énfasis en este punto y me remito a la Constitución que señala que no solo se considera como una estructura jurídica y un régimen político, sino como un sistema de vida fundado en el constante mejoramiento económico, social y

m2

y

cultural del pueblo que es a lo que todas y todos aspiramos. Sobre este fundamento es que pido a todos los actores políticos que, dentro de nuestras responsabilidades y atribuciones, nos comprometamos con este constante mejoramiento, en todos los sentidos. Y hoy, desde mi función les recuerdo que las Instituciones, no se definen por sus espacios materiales o el fundamento jurídico que les da origen, las Instituciones se establecen y generan confianza por su desempeño, las Instituciones somos redes de personas. Quiero expresarle a las ciudadanas y ciudadanos de Nuevo León nuestro compromiso como Institución, y decirles que hay todo un trabajo arduo detrás de este día, hay evaluaciones de nuestros procesos y subprocesos, planeaciones, desarrollo de estrategias, actualización de la normativa, auditorias de calidad, capacitaciones, entre otras tantas actividades. Que este Instituto que está integrado por personas que día con día se esfuerzan al máximo, con diligencia, y profesionalismo y que lo seguirán haciendo a través de los siguientes meses, con la finalidad de sacar adelante un proceso que toma sentido cuando la finalidad de nuestro trabajo es el servicio. Les reitero que estamos listas, listos para enfrentar, comprometidos, los retos para lograr un proceso electoral exitoso, con los estándares de calidad que siempre hemos mantenido, garantizando el libre ejercicio de los derechos político electorales de todas las personas. Los invito a que participen y formen parte activa de este proceso electoral como consejeras y consejeros municipales electorales, como funcionarios de mesas directivas de casilla, haciendo observación electoral, o a través de una candidatura independiente o quizás activamente mediante las distintas opciones políticas que están representadas hoy en esta mesa. A mis compañeras y compañeros consejeros electorales Gracias colegas por la escucha y el respeto en la búsqueda de consensos siempre, al personal que conforma este organismo mi reconocimiento y agradecimiento infinito por la diligencia, el esfuerzo y compromiso de siempre. A todos los partidos les recuerdo mi compromiso de escuchar las inquietudes que nos lleven a este desarrollo continuo por la democracia, con un comportamiento ético, de respeto a las instituciones, de debate ¡claro!, pero siempre en un ambiente de respeto y de civilidad. Finalmente, como lo hice el día que asumí esta función, reitero mi compromiso con todas las mujeres que estarán participando en este proceso electoral, pues en esta Institución, estaremos velando para que puedan ejercer de manera libre sus derechos político electorales. Reitero el compromiso a estar vigilantes y diligentes en atender las posibles quejas que puedan derivar en este proceso electoral, a atender las medidas y las órdenes de protección que en su caso puedan solicitar, siempre con perspectiva de género y, en general, hacer el compromiso por todo lo que está en nuestras manos para lograr una democracia igualitaria y libre de violencia. Es un honor estar aquí y ahora les deseo éxito a todas y todos. Gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Ahora tiene el uso de la voz el Mtro. Alfonso Roiz Elizondo.

Consejero Electoral, Mtro. Alfonso Roiz Elizondo. – Gracias Presidenta. Reiterando las palabras por supuesto de mis compañeras y compañeros; me gustaría comentar, nuestra democracia como concepto tiene muchos apellidos, democracia cristiana, socialista incluyente social, electoral, nominal, tiene muchos apellidos, pero la democracia alguna vez escuché de una autora muy reconocida, decía que la democracia se reduce al menos, cuando menos al voto, sin voto no hay democracia y es que el voto es la manera más poderosa de avanzar en una democracia,

nef

Sy

ten

y por ello debemos saber que al usarlo empleamos la herramienta pacifica más efectiva de una sociedad, en ese sentido en Nuevo León siempre hemos tenido un índice de votación muy bueno. En la elección antepasada tuvimos un índice de votación que fluctuaba en 48%; en la pasada estaba arriba del 50%, 51.32%, y yo hago votos para que esta elección, dado que coincide con la elección presidencial, subamos todavía más la participación ciudadana, tengamos un índice de votación todavía mayor. La participación ciudadana está siempre presente, en nuestras elecciones participan como funcionarios de casilla, como representantes de partidos políticos, participan luego en las candidaturas de los propios partidos políticos, participan en nuestras Comisiones Municipales Electorales, tienen una participación muy relevante. Las elecciones se hacen esencialmente por la ciudadanía, los pasos más relevantes de la elección, los más relevantes que es cuando se sacan de la urna los votos, se hace por la ciudadanía, no lo hace esta autoridad; luego, nosotros haremos los cómputos y por excepción se harán los recuentos, pero es la ciudadanía la encargada de contar los votos. Para que una democracia sea completa, considero que una democracia debe ser incluyente y en ese punto me gustaría hacer un sentido reconocimiento, público reconocimiento, a partidos políticos, al Congreso del Estado, al Gobierno del Estado y a las diferentes fuerzas políticas y sociales que han confluido para que hoy por hoy en Nuevo León tengamos en la Ley Electoral acciones afirmativas que antes se habían implementado por alguna medida administrativa temporal, que había implementado este organismo, hoy están en la ley gracias a estas fuerzas políticas electorales a las cuales expreso mi sentido y público reconocimiento. Para que esta democracia sea eficaz y pueda ejercerse de forma accesible, este Instituto ha dado pasos firmes constantes y reiterados en el uso de las tecnologías de la información. Hoy tenemos, ayer aprobamos precisamente el registro en línea de las candidaturas, de todas las candidaturas. En el proceso pasado tuvimos el registro de más de 5,500 candidaturas, se registraron en línea para hacer accesible para la ciudadanía, para los partidos políticos, y en este proceso una estimación que hace su servidor, seguramente estaremos sobrepasando los 6,000 registros; nos permite el uso de las tecnologías eficientar nuestros servicios, los servicios que le damos a la ciudadanía, los servicios que le damos a los partidos políticos, los servicios que le damos a los actores políticos, a las fuerzas electorales y a los diferentes actores gubernamentales y ciudadanos; usamos las herramientas tecnológicas antes del inicio el proceso para tener hoy a los partidos políticos que están acompañándonos en esta mesa, usaron la aplicación diseñada y que muy amablemente el Instituto Nacional Electoral nos ha facilitado el uso en varias ya ocasiones, el uso de la aplicación para la recaudación de apoyos ciudadanos, aquí representado por el Consejero Nacional Jorge Montaño y por supuesto la Vocal Ejecutiva, a quien saludo con mucho aprecio. Tenemos hoy el uso de las tecnologías para los estrados electrónicos, para las notificaciones electrónicas, para el sistema Conóceles, para la ratificación de denuncias, para las audiencias en los procedimientos sancionadores, tenemos repositores electrónicos para las quejas, para el sistema de la instructoría, entre otras plataformas que muestran que este instituto electoral tiene una firme convicción del uso de las tecnologías para hacer nuestro servicio más eficaz, para hacer nuestro servicio más eficaz y para que la ciudadanía tenga una confianza en nuestro instituto. en su organismo electoral; hacemos uso también, por supuesto de todo el catálogo normativo que tenemos y acudimos a los precedentes judiciales de nuestro Tribunal Electoral del Estado, del



Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ante retos que se nos van a ir suscitando en el camino, el andar de este proceso electoral; uno de ellos muy importante, muy relevante hora con la nueva Ley Electoral va a hacer en su momento la nueva fórmula que existe para la asignación de diputaciones de representación proporcional, hay una nueva fórmula, hay nuevos elementos que se tendrán que considerar, ya en su momento hemos emitido lineamientos que regulen cómo va actuar este organismo con reglas previas, conocidas con todas y todos ustedes, y que sean el uso, mejor dicho la aplicación de esas reglas sean certeras, que lo que se intenta es que todos sepan de antemano o la meta que se intenta es que todos sepan de antemano o desde el momento que se saben los resultados, que sepan a quién van a tocar las curules, a quién van a tocar los lugares de representación proporcional en diputaciones y en regidurías de representación proporcional. Cierro como lo han hecho mis compañeras y compañeros, primero haciendo un reconocimiento a las diferentes fuerzas electorales y políticas, al comportamiento que nos ha permitido tener hasta hoy una democracia ejemplar a nivel nacional, Nuevo León, creo, es un ejemplo de un comportamiento aceptable en las elecciones, ha habido por supuesto siempre, como los tiene que haber problemáticas, retos, pero hemos tenido, me parece, un comportamiento adecuado que nos ha permitido llegar a este punto. Lo que yo quisiera es que ese comportamiento se siga suscitando y que tengamos un compromiso cívico para que las elecciones sean íntegras. Que podamos transitar para que haya las menos problemáticas que se puedan suscitar en el proceso, que tengamos que enfrentar los menos retos posibles respecto al comportamiento y las incidencias que puedan tener partidos políticos y candidaturas. En el proceso electoral pasado fuimos la entidad con más quejas de todo el país más de 1,000 de todo el país fuimos la entidad con más quejas; estamos por supuesto preparados para atender la cantidad de quejas que sea necesaria, pero quisiéramos que no, quisiéramos que el número de quejas fuera menor, no porque no denuncien, nosotros estamos preparados, tenemos un sistema robusto para atender a las quejas, tenemos un equipo muy capacitado, las Consejerías estamos aquí siempre dispuestas y dispuestos para atenderles, pero lo que queremos es que estos comportamientos de los partidos políticos se sigan suscitando de forma civilizada, y sean solo casos excepcionales en los cuales la autoridad tenga que pronunciarse, el Tribunal Electoral Estatal, el Tribunal Electoral Federal, tengan que pronunciarse para poder encausar el proceso electoral para que siga un buen desarrollo. Como neolonés cierro y confío que los partidos políticos, las candidaturas, las diferentes fuerzas políticas estarán a la altura de este estado compitiendo en forma vehemente, fuerte pero también con justicia y respetando la normativa electoral, respetando a la ciudadanía, respetando a sus oponentes en la contienda electoral, respetando la competencia. Me sumo a este llamado que han hecho mis compañeras y compañeros, reconozco nuevamente, como digo, el comportamiento que puedan tener(y por anticipado que puedan tener las diferentes fuerzas políticas, los diferentes partidos políticos, vo hago, confió en ustedes como ciudadano, confio en ustedes como ciudadano, no lo digo como Consejero, confío en su buen comportamiento en su compromiso, vivamos una democracia plena incluyente y pacífica. Muchas gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco.

Ahora tiene el uso de la voz el Lic. Daniel Galindo Cruz del Partido Acción Nacional.

Representante del Partido Acción Nacional, Lic. Daniel Galindo Cruz. - Gracias Presidenta, gracias a todas las Consejerías que nos acompañan, los representantes de los partidos y a los distinguidos invitados e invitadas que están hoy en este foro. Ser o no ser, tener o no tener, tener agua o no tenerla, ser un estado seguro o no serlo esa es la cuestión. Esas son las preguntas que se realiza cualquier habitante promedio de Nuevo León. Soñemos con un grifo con agua, con paz, con seguridad, con progreso, soñemos con eso, porque hoy no lo tenemos, tenemos en nuestra realidad a alguien que quiere abandonar al estado y sus responsabilidades para las que fue electo a la mala y le da la espalda a Nuevo León, les da la espalda a los ciudadanos, no, no soñamos con bardas y sus leyendas bobas y absurdas de los caprichos de quien juega a ser un adulto. Ilusionarse con un falso profeta o pensar decidir con rencor o apostar a un futuro, preguntas complejas en apariencia fáciles. Precisamente en ese contexto es en el que hay que escoger desarrollo y rumbo o payasadas y caprichos, los neoloneses tenemos un panorama sencillo para elegir entre ya sea el engaño superfluo y banal con gravísimas consecuencias para nuestra integridad y seguridad, o la seriedad con responsabilidad a la altura que se requiere para seguir haciendo a Nuevo León el mejor lugar para vivir de México. Debemos distinguir entre las mentiras rosas o naranjas con remedios de gobernantes y el pensamiento necesario para resolver los problemas en lo que la torpeza y la inmadurez del palacio de gobierno nos han sumido. Es la hora de levantarse ante el fracaso del gobierno actual. Morena y su comparsa, Movimiento Ciudadano son uno y lo mismo. Son proyectos que apuestan a destruir a México y a Nuevo León. Ese México que con sus virtudes y sus defectos era una mejor versión de lo que ha formado Movimiento Ciudadano y Morena, ante estas disyuntivas arrancamos el proceso electoral local en Nuevo León para renovar diputaciones y ayuntamientos, un proceso electoral como ningún otro; al dar inicio este proceso debemos advertir que este será uno de los más difíciles y competidos en la historia de Nuevo León, debido a que como nunca hemos sido testigos de una cínica transgresión a la ley por parte del Gobernador que busca ampararse a sí y a su sequito en Reynosa, Tamaulipas, o sabrá Dios en qué otro juzgado de distrito por ahí traen cerca para instaurar y perpetuar un régimen de terror y culto a la responsabilidad con tintes autoritarios, un aprendiz de dictador de cuarta; nos dice que no hay corrupción, que todo va de maravilla, que todo es fantástico pero ignora, ignora que la peor forma de corrupción es buscar dominar e imponer su visión como la única válida y cierta de las cosas, este gobierno del estado sigue el camino de la sumisión, el aprendizaje y el bandidaje con morena por lo que renuncia al diálogo y a la conciliación, bien decía Carlos Castillo Peraza "la primera corrupción que afecta a la democracia, es la corrupción de las conciencias, esa corrupción la consigue el poder por medio del terror, por medio del privilegio económico, a quienes se sometenvoluntariamente a él, como a sus cómplices y puede descender a subsistemas de complic dades hasta constituir una pirámide con una cascada de ventajas indebidas. Nuevo León demanda respuestas, certidumbre, claridad, rumbo, firmeza, visión a futuro en el que se entienda que el estado es progresista y es parte de un mundo interrelacionado; Nuevo León, necesita un gran pacto con los ciudadanos para conciliarnos e impulsar a nuestra patria chica a ser el ejemplo que nuestra federación no es, y que tampoco lo es hoy nuestro Estado. El Estado nos exige reconciliación. responsabilidad, resultados, no más escusas, no más fiascos; nuestro apoyo y solidaridad a quienes han sido víctimas de la inseguridad de la que este gobierno es cómplice, la destrucción de su casa

nel

Str

y vecindad, la pérdida de su tiempo, atrapados en una modalidad deplorable, quienes seguimos sin tener agua por la ineptitud de este gobierno estatal y federal. El PAN es una alternativa de Gobierno solidario y subsidiario una alternativa seria y de palabra para corresponder a los retos complejos que hoy tiene Nuevo León enfrente. El PAN es constructor del bien común, ante el fracaso del gobierno actual, hoy tengo la convicción que la esperanza y la ilusión han cambiado de manos en favor de la política seria y buena; los ciudadanos tenemos de nuestro lado la esperanza, la esperanza es nuestra. Nuevo León y México merecemos más, juntos habremos de realizar esa ilusión que tenemos para Nuevo León; se acabó el tiempo de hablar, hablar, hablar y solo hablar a través de redes sociales, tik tok o cualquier espectáculo barato que tengan enfrente en el púlpito de la vanidad y el culto a la personalidad o del capricho, llegó el momento de hablar menos y escuchar más, hacer más; queremos un Nuevo León sin ataduras para quienes se esfuerzan día a día, no solo hablar sino para trabajar con seriedad y con alegría; Acción Nacional se declara listo para este proceso electoral, estamos listos para las próximas elecciones, vamos a la contienda con la firme convicción que la victoria es posible, vamos al proceso electoral a triunfar y ganar la mayoría del Congreso del Estado, las Alcaldías, y recuperar para la gente, el equilibrio del ejercicio de la función pública, para así ponerla a su servicio, sin lugar a duda es en Acción Nacional, en el PAN, donde existen o se forman las mejores respuestas para relanzar a Nuevo León y al país a este nuevo mundo, en esta visión elementalmente humanista, progresista e incluyente en la que la razón de la acción política es y siempre debe ser la dignidad humana, no el capricho personalísimo. Parafraseando a Don Efraín González Luna "Las patrias se salvan, como se salvan a las personas, las personas que han sabido recibir serenamente el martirio, las personas que han sabido superar el dolor con la esperanza y con la certeza de ese episodio temporal será dominado por la salvación definitiva", Nuevo León, ten la certeza que ese episodio temporal de Movimiento Ciudadano y Morena no se habrá de repetir, Nuevo León cuenta con el Partido Acción Nacional como la opción responsable de buen gobierno de desarrollo, de calidad de vida, de inversión, de estabilidad, de visión a futuro y altura de miras; Acción Nacional es el partido de la familia, de las mujeres de los jóvenes, de la solidaridad, es el partido que no dejará de luchar por la gente Don Manuel Gómez Morín expresó las ideas y los valores del alma son nuestras únicas armas, no tenemos otras, pero tampoco las hay mejores; sin duda la historia no se hace dividiendo, ni inculcando el odio, sino sumando, la historia no se hace en la discordia sino en la reconciliación, sigamos adelante con alegría a la victoria, sumándonos, haciendo equipo de frente al estado y a la nación. Es cuanto Presidenta muchas gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias. Ahora tiene el uso de la palabra el Lic. Gustavo Solís Ruiz, del Partido Revolucionario Institucional.

Representante del Partido Revolucionario Institucional, Lic. Gustavo Javier Solís Ruiz. - Gracias Consejera Presidenta. Buenos días a todos, buenos días al Consejo a mis compañeras y compañeros representantes de partidos y a la audiencia que nos acompaña el día de hoy. A nombre del Partido Revolucionario Institucional, en primer lugar, conmemoramos el inicio de una nueva fiesta democrática, de un nuevo proceso electoral que representa sin duda una nueva oportunidad

my

ch

para todo nuestro pueblo de buscar mejorar nuestras condiciones de vida a través de una decisión tan importante como la es el voto; refrendamos como partido nuestro compromiso con la democracia, nuestro compromiso firme con el respeto a las autoridades y la confianza en el trabajo que las autoridades electorales desempeñan, pero principalmente nuestro compromiso con esa democracia que es nuestro sentido de pertenencia, que es una cualidad que nos distingue a los neoloneses, y que sin duda en este camino de trayectoria electoral todos hemos abonarla y a consolidarla y a fortalecerla, y por eso el día de hoy Nuevo León tiene procesos electorales limpios, transparentes y a mi consideración justos; cómo llegamos a ello; en primer lugar respetando la ley, tenemos un marco jurídico muy completo, muy sólido, todos hemos trabajado para ello, desde el Congreso del Estado aquí mismo, en la construcción de reglas secundarias o los lineamientos que se tienen que ir haciendo, yo creo que tenemos un marco jurídico muy sólido para enfrentar este proceso electoral, y que sin duda está en nosotros trabajar y conducirnos dentro del marco de esas normas y respetar siempre el contenido de esas normas; en segundo lugar, confiamos y reiteramos nuestra confianza en las autoridades electorales, no solo las administrativas, aquí se encuentran representantes de los órganos jurisdiccionales en la materia electoral, también el ministerio público y nuestro posicionamiento en ese sentido es reiterar nuestra confianza que tanto se ha construido en nuestras autoridades electorales, no solo en sus representantes, también en quienes forman parte día a día del trabajo de estos órganos electorales, el personal de servicio, al personal técnico, gente comprometida no solo con la institución, sino con nuestro Estado y con nuestra sociedad, y que año con año, proceso tras proceso hemos visto ese compromiso y todos hemos sido testigos de ello. Por nuestra parte vigilaremos como siempre lo hemos hecho, como es nuestra facultad, pero aparte también nuestra responsabilidad, que se cumpla el propósito de estos órganos electorales seremos partícipes, seremos actores indirectos del desempeño que tengan, pero siempre lo haremos con un ánimo colaborativo, con una actitud propositiva, con la intención de que lo que se vea en esta mesa siempre sea en un ánimo de sumar, todos tenemos la responsabilidad de construir, el proceso electoral está en la cancha de todos y también nosotros debemos poner el ejemplo y poner nuestro granito de arena para que el desarrollo de las actividades que se llevan a cabo sea en un marco de altura, de madurez, de civilidad, y pasando a eso con mucho respeto hago también el llamado a mis compañeros de los partidos políticos, tenemos una gran responsabilidad que enfrentar en este proceso electoral, mi partido el Revolucionario Institucional como siempre lo ha hecho tiende una mano de colaboración, de respeto, de ofrecer una competencia limpia, transparente, legal, siempre con un ánimo de construir y de presentar plataformas, propuestas de vanguardia que la sociedad requiere, la realidad es que la gente está cansada de los conflictos, creo que tenemos una gran responsabilidad de sumar, de construir de competir libremente y en el marco de la ley, pero de buscar el bien común principalmente; creo que es importante externar también la preocupación particularmente de un clima de inseguridad que se está viviendo recientemente en nuestra entidad, que hago votos y de verdad deseo que las autoridades responsables esto puedan resolverlo, porque no queremos un proceso electoral que esté manchado por un clima de violencies creo que las elecciones representan uno de los actos más puros de libertad, y ojalá y nuestras autoridades responsables de la procuración y de garantizar la justicia y la seguridad en el Estado lo puedan hacer, para que la gente pueda salir a votar, una asignatura que creo que tenemos

na

St

pendientes todos como partícipes del proceso electoral, es elevar la participación ciudadana y ante un clima de violencia vamos a tener la cuesta arriba, si bien todos somos responsables de promover esa participación, que sin duda se hace de mil formas, empezando por presentar candidaturas dignas, valiosas, plataformas electorales vanguardistas, modernas, asertivas a lo que se requiere en este momento histórico en nuestra entidad, si tenemos todos la responsabilidad de que en nuestro desempeño podamos promover una mayor participación ciudadana, lo necesita el Estado, necesitamos subir esos números y creo que podemos lograrlo si todos asumimos esa responsabilidad y hacemos lo que tenemos que hacer. Por último, mi partido reitero, ofrecemos una mano de colaboración y de respeto, principalmente en esta mesa procuraremos mantener una civilidad siempre ofreceremos nuestra madurez, nuestro entendimiento, entendemos que hay discusiones y que hay debates que pueden ser álgidos peo nunca más allá de las ofensas, de perder la cordura y sobre todo de cruzar líneas personales, creo que aquí se ha dado el ejemplo de que todos tenemos intereses y es genuino y legítimo, pero todos regresamos a un hogar, todos tenemos familia, todos somos ciudadanos, todos queremos que la ciudad esté bien, todos queremos mejorar la calidad de vida y eso es bien importante que lo sepamos entender, aquí habrá luchas, habrá debates constructivos espero en su mayoría, y ojalá podamos entender que el proceso electoral y la contienda electoral ahí se queda, todos somos parte de una familia, todos tenemos amigos, todos somos nuevoleoneses, todos queremos un mejor gobierno y está en todos nosotros poderlo lograr, por nuestra parte seguiremos trabajando, como partido seguiremos construyendo candidaturas dignas para la ciudadanía, seguimos trabajando, capacitando a nuestra militancia haciendo equipo construyendo, sumando, estamos trabajando en construir una plataforma electoral acorde a las necesidades del estado y que en su momentos saldremos a la calle a competir con el ánimo y con toda la intención de obtener triunfos, no por un interés particular, sino porque queremos retomar el buen camino que debió tener Nuevo León, que se ha perdido y que queremos seguir trabajando para recuperar esa grandeza y darle a la gente los resultados y la calidad de vida que se merecen. Muchas gracias a todos y enhorabuena por el inicio del proceso electoral.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. Ahora tiene el uso de la voz el C. Aliber Rodríguez, del Partido de la Revolución Democrática.

Represente del Partido de la Revolución Democrática, C. Aliber Rodríguez Garza. – Gracias a todas y a todos los que están aquí en el recinto, principalmente al Instituto, sé lo profesionales que son todas las personas que están aquí en el Instituto, los conozco sé de lo que son capaz y sabemos que vamos a tener una elección histórica por todos los problemas que hemos vivido en el país, como lo han mencionado nuestros compañeros, la delincuencia es un problema muy serio, tenemos miedo salir a la calle, la falta de agua por la cuestión climática, cuando hubo agua no teníamos presas y ahora que hay presas no hay agua, pero esperemos que todo eso se componga porque yo soy de Nuevo León orgullosamente, sabemos que Nuevo León es un estado que ha salido adelante por su gente, por su gente trabajadora, porque Nuevo León es insignia, vemos la cantidad de camiones que salen de importación, exportación a Estados Unidos, somos, tenemos la mejor mano de obra, pero estoy muy orgulloso de estar aquí, conozco toda la República mexicana por mi trabajo, y no todo es Nuevo León. La democracia es un producto sumamente caro, pero

my



llega gratis a todos los ciudadanos y parece que lo que llega gratis no tiene el valor que debe tener, pero nosotros recibimos un país demócrata y tenemos la obligación de dejar un país en democracia a todas las nuevas generaciones, porque no es posible que haya un cambio, a lo mejor la democracia no es perfecta pero es mucho mejor que una dictadura, y lo que necesitamos que este Consejo junto con todos nuestros compañeros y todos los que estamos aquí, hagamos de esta elección, una elección blanca, porque definitivamente hay tanta violencia como para también sumar una elección con violencia, quiero ser porque ya hablaron y van a seguir hablando mis compañeros, pero me gustaría que todo esto fuera de una forma que no hubiera violencia porque estamos cansados de la violencia, ya no podemos prender los noticieros porque lo único que nos dicen es lo que pasó y no son leyendas urbanas, es violencia que existe en nuestro Estado, y que existe en nuestro País, y reitero muchas gracias por estar aquí, muchas gracias a todos nuestros compañeros, al instituto y a todas nuestras personas del instituto profesionales y vamos a sumar para sacar esto adelante. Muchas gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. - Ahora tiene el uso de la voz la Lic. Olga Lucía Pérez del Partido Verde Ecologista de México.

Representante del Partido Verde Ecologista de México, Lic. Olga Lucía Díaz Pérez. - Muchas gracias, quiero saludar con mucho respeto a las y los Consejeros de este Consejo General, de igual forma un saludo a todos los partidos políticos que también forman parte de este Consejo, a los dirigentes de las diferentes fuerzas políticas, a los invitados especiales, así como a los medios de comunicación y a la ciudadanía en general que se dio cita en este importante evento solemne, el día de hoy con motivo del arranque del proceso electoral ordinario 2023-2024, el Partido Verde Ecologista de México se presenta como un partido comprometido con la legalidad y la transparencia, respetuoso de las instituciones electorales y los demás partidos políticos participantes, confiamos que trabajando de acuerdo a la Ley Electoral lograremos llevar unos comicios democráticos con una gran participación ciudadana, lo que será a su vez un gran reto, en el Verde apostamos por la participación activa cercana a la gente, por lo que participaremos como un partido fuerte, renovado y con propuestas, consciente de la demanda ciudadana, con apertura al diálogo y a la transparencia, buscando en todo momento la inclusión de todos los sectores de la ciudadanía para la construcción de un buen gobierno, con la firme convicción de cumplir nuestras promesas refrendamos la confianza a esta autoridad electoral ya que sabemos que harán su mayor esfuerzo por dirigir unas elecciones limpias, organizadas y apegadas a derecho, para lograr certeza de los resultados finales, confiamos en las ciudadanas y los ciudadanos que integrarán cada mesa directiva de casilla, cada comisión municipal que en su calidad de ciudadanos tendrán el honor y la responsabilidad de vigilar esta elección, estamos seguros de su impecable desempeño en este proceso electoral también confiamos en el desempeño de sus Consejeras, Consejeros Electorales de quienes esperamos todo su compromiso con los ejes rectores de la función electoral. En este escenario es en donde el Partido Verde Ecologista de México le apuesta y otorga su voto de confianza a este Instituto Estatal Electoral, para ello en todo momento será crítico, pero también será responsable en el cumplimiento de la normatividad electoral, a nuestros adversarios en la contienda electoral todo nuestro respeto, el Partido Verde Ecologista de México es un partido que

my

*

siempre ha evitado el discurso de la descalificación, en el proceso electoral nuestro partido mantendrá una postura tolerante, crítica, constructiva y propositiva, no seremos parte de una campaña de guerra sucia, nos manifestamos a favor de la civilidad, el diálogo y la búsqueda de nuevos concesos, la búsqueda del bienestar de las y los neoloneses, que es el motor de todos nuestros esfuerzos, queremos que tengan la certeza de que el Partido Verde será factor de unidad, que concentrará todos sus esfuerzos para coadyuvar en la construcción del Estado de Nuevo León que todas y todos queremos, por lo que hacemos un llamado a los actores políticos a no fomentar las descalificaciones, ni los ataques, a que llevemos unas elecciones limpias y justas, así mismo invitamos a la ciudadanía a seguir participando, que vean este proceso como una oportunidad de decidir libremente con la confianza de que se dará el valor que merece a cada voto, fieles a nuestros principios, amor, justicia y libertad, lucharemos por un Nuevo León justo y seguro para todos. Muchas gracias a todos.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Ahora tiene el uso de la voz el Lic. Juan Fabricio Cázares Hernández, del Partido del Trabajo.

Representante del Partido del Trabajo, Lic. Juan Fabricio Cázares Hernández. – Gracias. Buenos días Consejeras, Consejeros, representantes de partidos políticos y pueblo en general. Hoy inicia el Proceso Electoral, los órganos electorales, los partidos políticos, candidatos independientes, medios de comunicación, el pueblo de Nuevo León debemos de abonar por tener una elección confiable. Consejeras y Consejeros ustedes como autoridad electoral deben su decir y su actuar a los principios constitucionales y legales de manera imparcial y con ello dar certeza con independencia plena, nuestro voto de confianza. El Partido del Trabajo es un partido del lado de la gente donde el pueblo es el eje para la transformación de Nuevo León. El Partido del Trabajo refrenda su compromiso de fortalecer la democracia en México, para ello presenta al pueblo su propuesta de gobierno que nos permita una mayor justicia social que tanto demanda el pueblo de Nuevo León. El pueblo de Nuevo León nos dará la razón al movimiento que inició nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador y que en todo momento el Partido del Trabajo lo ha acompañado, con el pueblo todo, sin el pueblo nada. Todo el poder al pueblo. A cuidarse. Gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Ahora tiene el uso de la voz el Maestro Miguel Ángel Sánchez Rivera del Partido Movimiento Ciudadano.

Representante del Partido Movimiento Ciudadano, Mtro. Miguel Ángel Sánchez Rivera. – Hola, muchas gracias por la invitación Consejeras, Consejeros. Por parte de Movimiento Ciudadano acuse de recibido de todo lo que nos mencionaron pusimos mucha atención, cuenten con la comunicación, con el diálogo con el trabajo en equipo, agradecerles a las autoridades que nos acompañaron, ciudadanos, para no extenderlo mucho más, felicitar también al nuevo, Nuevo León que hoy cumple dos años de éxito a pesar de viejas prácticas y de vieja política que ha existido durante muchos años, pero aquí estamos, estamos a sus órdenes. Felicitarlos de verdad mucho éxito y enhorabuena por este día, a darle porque hay que darle una friega a esto a echarle muchas ganas, muchas gracias.

nzf

Str

< > /

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. -Gracias. Ahora tiene el uso de la voz el Lic. Carlos Arturo Serna Balli, de Morena.

Representante de Morena, Lic. Carlos Arturo Serna Balli. – Muchas gracias Presidenta, voy a tratar de ser breve no traigo 1GB de discurso. Primero que nada, a ustedes que son y representan a la autoridad electoral les queremos decir que a la luz de la gran responsabilidad que tienen, tienen nuestra confianza en la conducción de este próximo proceso electoral, confianza en que se habrán de apegar a la ley y que habrán de cumplir cabalmente con sus atribuciones, pero también con sus atribuciones y sus obligaciones. Agradecemos por parte de Morena el esfuerzo que han hecho para llegar a este momento y agradecemos de antemano el esfuerzo que deberán de hacer durante el proceso que hoy inicia, manteniendo siempre una imparcialidad sin excederse de lo que dice la ley, sin fobias, siempre en beneficio de la ciudadanía. A los ciudadanos que nos ven a través de los diferentes canales y redes sociales les queremos decir que en Morena competiremos de forma limpia y de manera competitiva con candidatos y candidatas que defiendan los intereses de las mayorías y no de las cúpulas, que representen la esperanza de continuar con una auténtica transformación de Nuevo León y de México, como lo ha señalado el señor Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, que lucharemos permanentemente con nuestros candidatos para acabar con la corrupción, con candidatos que se mantengan firmes a sus convicciones y que no anden por ahí una vez electos brincando de aquí para allá. A nuestros contendientes nosotros venimos y ofrecemos desde este momento respeto a todos sus candidatos, les pedimos lo mismo que respeten a los nuestros. Esperamos una contienda de altura basado en propuestas y no en descalificaciones, una competencia en la que acudamos a debatir ideas y propuestas, no a denigrar a gente que como todos los demás somos ciudadanos y queremos a nuestro estado, una contienda limpia y pareja sin prácticas del pasado. Nuevo León merece candidatos y luego autoridades que construyan y no que estén destruyendo lo logrado en nuestro estado; de los que estamos aquí creo que depende el futuro político cercano de nuestro Estado que el proceso sea exitoso, que sea Nuevo León el que gane y no un solo partido. Muchas gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. -Ahora tiene el uso de la voz el Lic. Jesús Figón Gómez de VIDA NL.

Representante del Partido VIDA, NL, Lic. Jesús Figón Gómez. – Buenos días a todos otra vez. yo solamente quiero agradecer aquí a los ministros porque se han mantenido con altura, nos han dado el respeto que nos merecemos a todos y también a mis compañeros, que ha reinado la armonía y espero que el día de mañana así siga, que hagamos una política de altura y también quiero agradecer a mi presiente el Lic. Jaime Ochoa que está aquí presente, al igual que es uno de ellos, creadores de los estatutos y principios de VIDA, yo quiero hablar sobre los principios de VIDA algo de mi partido en relación a los valores. En VIDA creemos en la honestidad, en el amor, en el respeto a las personas y algunos otros principios más, con esto es el rector que necesita el Estado para llevar a cabo uno vida mejor y llevar una armonía; así mismo, también en VIDA creemos en la familia que es el rector base de la sociedad sin la familia creo que no habría estado, así mismo, quien es el principal guía de la familia, es la mujer. En Vida creemos en la mujer por eso la vamos

18

F-SE-04

a capacitar, le vamos a apoyar en todo lo que se merezca o que necesite y así mismo vaya. Al igual es toda mi participación. Gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Ahora tiene el uso de la voz el Lic. Walter González Vargas, de Esperanza Social nl.

Representante de Esperanza Social nl, Lic. Walter González Vargas. - Muchas gracias Presidenta. Voy a ser breve, a parte ya los agarré cansados. Amamos a Nuevo León, estamos muy orgullosos de ser nuevoleoneses, yo creo que jamás se imaginaba don Luis Carbajal y de la Cueva allá en el lejano1,579 cuando obtuvo aquella capitulación de Felipe Segundo, en lo que se iba a convertir este Estado, a pesar de que estábamos muy alejados de la capital, los habitantes de Nuevo León se conformaron de una madera muy diferente al resto del país, y eso ha motivado que después de 400 años desde su fundación de la capital del Estado, Nuevo León sea el faro de luz que hoy es para todo México, tan es así que cuánta población no ha venido en los últimos años, lo mencionaban aquí vamos a tener más de 9 millones de boletas, impresionante; sin embargo, y a pesar de lo que es Nuevo León este referente nacional y también internacional la gente está enojada y está enojada por lo que todos los habitantes de Nuevo León padecemos, y es así entonces que a pesar de que hay aquí una oferta política robusta, la ciudadanía nos otorgó a cinco asociaciones un voto de confianza, entre ellos a Esperanza Social por supuesto, la gente ya no cree en los partidos políticos en general, es menester de nosotros el responderle ahora sí a la ciudadanía que está cansada de la inseguridad, que está cansada de la falta de agua, que vino a Nuevo León para buscar una nueva vida y se está dando de golpes contra la pared porque ni siquiera se puede bañar. Así hay que decirlo, cosas tan elementales como el aseo y el agua para los niños estamos batallando. Entonces dicho lo anterior también quiero pedirle a la ciudadanía que como aquí se ha mencionado el voto es un derecho, pero también es una obligación del ciudadano, se mencionaron porcentajes de 50% de votación y que eso es algo bueno, cuando en otros países como en Argentina es el 70% de la votación y no estamos hablando de un país europeo, son hermanos de América latina, entonces, hay que responder también con esos ejemplos de otros países, acudir a las urnas con la confianza y eso también quiero manifestar una opinión personal, doy fe que este Instituto Estatal Electoral de Nuevo León está integrado por Consejeros y todo el personal administrativo que actúa en base a la legalidad y al respeto a los derechos humanos, de eso sí puedo dar fe. Es cuanto, muchas gracias Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias. Ahora tiene el uso de la voz el Lic. Irasema Lilian García Ruiz, del Partido Liberal.

Representante del Partido Liberal, Lic. Irasema Lilian García Ruíz. – Muchas gracias Presidenta. Como partido Liberal será nuestra primer proceso electoral en donde vamos a participar y queremos decir que somos un partido que estamos listos para ser una plataforma ciudadana, para dar representatividad a todos los neoloneses, porque somos una plataforma donde habita el diálogo, donde habita la tolerancia pero sobre todo donde se busca la libertad y como nuestro primer proceso confiamos en todas las actividades que hará el Instituto Electoral y

m

St



de Participación Ciudadana de Nuevo León, porque si bien todo el proceso de consolidación para ser partido ha sido muy difícil, ha sido más fácil de la mano con todas las personas del instituto que nos han apoyado dentro de este proceso. Así que confiamos en cómo se va a llevar este proceso que sea exitoso y donde se haga valer el derecho electoral de todos los neoloneses. Gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Gracias. Ahora tiene el uso de la voz el Lic. Jorge Antonio Ruiz Velázquez del partido Encuentro Solidario Nuevo León.

Representante del Partido Encuentro Solidario Nuevo León, Lic. Jorge Antonio Ruiz Velázquez. – Gracias Consejera. Buenos días a toda la audiencia. Yo quiero agradecerles a ustedes Consejeros particularmente la calidez con que nos trataron durante todo el proceso para llegar a constituirnos como partido, sin apartarse de la constitucionalidad, sin apartarse de la ley, pero fueron unos Consejeros humanos, realmente cumplen con ese postulado de nuestra carta magna primero los derechos humanos, somos humanos, somos partidos, somos instituciones queremos el bien social, sin embrago, la ley y este mundo es para los humanos. Bien, gracias un reconocimiento también de parte de este instituto para el instituto formal que son ustedes la institución. Tenemos que efectivamente estamos envueltos en un caos, un caos irreverente porque ahora la irreverencia es la que hace gala y parece ser que es la que más busca en las redes y en todas esas novedades que yo pienso que hoy día no hay nada nuevo, ni Nuevo León es nuevo, Nuevo León es un estado pujante es un estado que requiere en todo caso volver a sus principios a sus bases para que tomando eso haya una verdadera justicia, cuando hay justicia cuando el justo gobierna hay paz, de otra manera tenemos lo que estamos viendo un caos, una movilidad hecha garras, es doloroso ver a tanto trabajador que tiene que durar 3, 4, 5 y hasta 6 horas para transportarse 8 horas a su trabajo o sea llegan fulminados, regresan peor a su casa, eso por supuesto es un ataque directo al ser humano, eso daña a la sociedad, necesitamos también tener una autoridad que sea pues no bombera sino que venga a prevenir, que venga a restaurar con la verdad, que no nos hagan percibir cosas que a luces es visto no hay cómo vamos a enfrentar las catástrofes climáticas, económicas y sociales que estamos viviendo, necesitamos orden, orden, regresar a la palabra a la correcta palabra para eso se nos fue dado el mensaje no para deformarlo, no para hablar soezmente ni para usar las tribunas que les son prestadas, no son dadas ni compradas o quizá las compren verdad todos sabemos cómo las compran no las compran, las tribunas son prestadas para que nos convirtamos verdaderamente en los voceros de nuestros congéneres de la sociedad del que menos tiene ayudarlos, seamos compasivos no lacerantes, como somos ahorita, ni nos ufanemos de nuestromomento de vida, si alguien es joven pues es su momento y los que seamos viejos pues tambiép es nuestro momento, ya quisieran muchos tener este look, este look vale, volvamos a la concordia, volvamos al bien decir, al bien hacer, México, Nuevo León requiere ciudadanos hombres y mujeres de paz, que haya paz para eso hemos estudiado para eso hemos trabajado por la democracia para eso hemos construido instituciones, no para mancharlas con nuestras badulaques de hablar mal o decir cosas mal o agarrarlas para combatir a nuestros en todo caso oponentes, en ideas diferentes respetable, como hoy respetamos a tantas diversidades, debemos respetar y debemos regresar esos valores. Bien, ese es nuestro deseo y ese es el postulado por el cual venimos a participar en esta

mel

de

sociedad. Gracias por su buen hacer de ustedes, yo en lo personal me complazco de tener unos Consejeros como ustedes que he tratado y he visto su cordura y su bien hacer. Gracias en lo personal. Bien sin duda el proceso electoral que hoy inicia será histórico, mucho se ha escrito y hablado sobre la complejidad de organizar la que será la elección más grande de la que se tenga registro en México, sin menoscabo del reto y responsabilidad que enfrentarán quienes organizaran y sancionarán los próximos comicios, la historicidad de la próxima elección no tendrá como base la cantidad de cargos a elegir en la elección federal o en las elecciones estatales concurrentes, la historicidad dependerá de la responsabilidad que asumamos cada uno de los actores políticos respecto del ideal democrático al que decimos y participamos, mostrémoslo, hagámoslo no solo lo digamos vamos del dicho al hecho, es nuestra responsabilidad que las ciudadanas y los ciudadanos voten en las próximas elecciones, pero la verdad si sumamos lo que vimos en la calle nadie quiere votar y esa animadversión del voto ha sido solamente esas disque innovaciones que no son más que pugnas estériles que nos van a traer más violencia, tengamos un estado en paz, instemos a quienes tengan los cargos ahorita para que cumplan con su deber, se obligaron, expresaron, juraron hacer valer y respetar la Constitución y no lo están haciendo, el simple hecho de tener un discurso diferente al postulado que nuestra carta magna nos da, eso es traición a la patria, eso es traicionar a los electores, eso es no cumplir ni siquiera con su dicho, eso sí es nuevo, eso no es viejo, eso es nuevo, hoy se está dando más, hay más traiciones y hay más palabras incumplidas, hoy los tratos desde la antigüedad sabemos que ningún trato, ningún pacto se rompe y menos si está ratificado, hoy día lo rompen según el día y el traje que se quieran poner, no es posible el cambio que requiere nuestro país no depende de grupos mucho menos de individuos que han buscado, buscan y buscarán intereses mezquinos, el cambio depende de una ciudadanía libre que busque las solidaridad, la unidad y el bienestar, el cambio depende de una nueva forma de hacer política, no a ultra usanza ni tampoco en esta supuesta nueva política, una política con valores y principios encabezada por nuevos liderazgos emergidos de la sociedad civil, congruentes y dispuestos a proyectar soluciones a los grandes problemas que hoy enfrentamos, la demagogia y el histrionismo impreso lamentablemente las autoridades no lo muestran, esperemos que los candidatos y las campañas actuales destierren esa actitud y ese estilo, cada vez que se gana una campaña con esa base de maldecir y mal hacer México pierde, los hechos hablan por sí solos. Encuentro Solidario apuesta por candidatas y candidatos que planten campañas con sentido donde la descalificación, la diatriba y la calumnia no encuentren cabida, la simulación es y siempre será la base sobre la que se construya la corrupción y la impunidad, algo que no debemos permitir hablando de procesos electorales, la única alternativa para materializar los cambios sociales, políticos y económicos los que requerimos para progresar de forma igualitaria es a través de las y los mexicanos. Algo muy personal que quiero decirle también ahorita hemos perdido la compasión, yo soy Partido Encuentro Solidario, mi respeto para el partido Morena, que he oído que dice en su discurso primero los pobres, yo creo en esa verdad si es una verdad, entonces coincido con los compañeros primero los pobres, debemos ser más compasivos los que más tenemos o más pudimos o más hicimos, al margen de ello debemos animar a los que menos tienen y ayudarlos, quitemos ya eso de no nos convirtamos en un país de niveles de primera, segunda y tercera, somos ciudadanos únicos mexicanos, todos iguales y que en todo caso sea el esfuerzo personal y particular que nos distinga



sin embargo no para hacer más a los menos, sino a los menos ayudarlos para que también sean más. Encuentro Solidario busca la reconciliación nacional, la restructura del tejido social y el fortalecimiento de la familia como eje fundamental de nuestra sociedad, desde la casa de la democracia Encuentro Solidario invita a las mexicanas y a los mexicanos a formar parte de esta opción política que construimos para buscar espacios de los cuales servir a la sociedad. Consejeras y Consejeros de este Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana Nuevo León, dirigentes y representantes d ellos partidos políticos, al público asistente a esta sesión solemne que da inicio al proceso electoral 2023-2024 buen día para todos, reflexionemos Encuentro Solidario desea el mayor de los éxitos, en el éxito de sus funciones y de sus aspiraciones. Es todo compañeros. Es cuanto, gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. - Y finalmente cedo el uso de la voz al Lic. Braian Leonardo Sandoval Gática, del partido Justicialista.

Representante del Partido Justicialista, Lic. Braian Leonardo Sandoval Gática. - Quisiera comenzar este proceso efectuando mi más profundo agradecimiento de una vez al Instituto Electoral, a su Presidenta, a sus Consejeras, a sus Consejeros y a todo su personal por supuesto por la titánica e incansable tarea en la organización y próximo desarrollo de este proceso electoral, en los próximos meses escucharemos propuestas, debates y conoceremos candidatos para finalmente ejercer nuestro derecho al voto, animo a las fuerzas partidistas a los independientes a las autoridades y a la sociedad en general a participar en este proceso de manera digna, de manera decente y de manera justa, de una manera que este a la altura de un estado como lo es Nuevo León. En nombre del partido y en nombre de todos los jóvenes justicialistas reafirmo nuestro compromiso absoluto con el desarrollo de la democracia, porque solo en una democracia viva es que podremos construir la sociedad justicialista que será más justa, más buena y más feliz y que es pues el mayor, el más grande objetivo del Partido Justicialista. Mucho éxito, mucha suerte y muchas bendiciones para todas y para todos en este proceso que nos vaya muy bien, y muchas gracias.

Consejera Presidenta del Consejo General, Mtra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. Habiendo agotado los puntos del orden del día agradezco a todas y todos ustedes su participación.

Con lo anterior, y siendo las once horas con nueve minutos del día cuatro de octubre de dos mil veintitrés, se declara la clausura de la Sesión de instalación y apertura del período ordinario de actividad electoral 2023-2024 del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León. Firmamos para constancia. YO, Mtro. Martín González Muñoz, en micalidad de Secretario Ejecutivo del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, y con base en el audio y video de la sesión, DOY FE de lo asentado en la presente acta; la cual fue aprobada por el Consejo General de este Instituto en Sesión Ordinaria celebrada el veintitrés de octubre de dos mil veintitrés; lo anterior de conformidad con lo establecido en los artículos 103 fracción I de la Ley Electoral para el Estado de Nuevo León; y 77 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de la Comisión Estatal Electoral y de las Comisiones Municipales Electorales del Estado de Nuevo León.

R04/1122